
A l’attention du Collège des Bourgmestre
et Échevins de Bertrix

Bertrix, le 13 janvier 2023

Concerne     :  dépôt d’un point à l’ordre du jour du Conseil  communal du 19  
janvier 2023

Monsieur le Bourgmestre,
Mesdames et Messieurs les Échevins,

Conformément  à  l’article  12  du  règlement  d’ordre  intérieur  du  Conseil
communal, j’aimerais déposer un point à l’ordre du jour du Conseil communal
du 19 janvier 2023 :

 Demande de mise en place d’une politique volontariste en faveur
des insectes mellifères et des pollinisateurs sauvages

Vous trouverez en page 2 quelques explications complémentaires relatives à
ce point.

Bonne journée.

Pour le groupe Ecolo,
André CHANTEUX
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Demande  de  mise  en  place  d’une  politique  volontariste  en
faveur des insectes mellifères et des pollinisateurs sauvages

Dans les multiples moyens d’actions disponibles pour agir en faveur de la
préservation de notre biodiversité, il en est un important qui nécessite une
action volontariste des particuliers, mais aussi et surtout des pouvoirs publics
comme la Commune : il s’agit de la préservation et de la création d’espaces à
destination des insectes mellifères et pollinisateurs.

A titre d’exemple, Nature et Progrès à mis en place le « Plan Bee » visant à
inciter les agriculteurs à installer des zones de culture de fleurs mellifères,
sans  pesticides,  à  l’attention  des  abeilles  mellifères  et  des  pollinisateurs
sauvages. 
Les particuliers peuvent aussi adhérer à ce plan1.

En  2011,  la  commune  de  Bertrix  comme  près  de  deux  cents  autres  en
Région wallonne, adhérait au plan maya2,  s’engageant ainsi à devenir des
actrice à part entière de la préservation des insectes pollinisateurs mais aussi
de la biodiversité.

Dix ans plus tard, le Collège peut-il faire le bilan des actions menées dans ce
cadre ?
Qu’en-t-il  par  exemple  de  la  parcelle  de  fruitiers  plantée  à  proximité  de
l’arboretum ?
Quelles autres initiatives ont-elles été prises en faveurs des pollinisateurs ? 
Et  quels  sont  les  projets  pour  les  années  futures  en  la  matière,  la
problématique  de  la  perte  de  biodiversité  étant  toujours  en  encore
d’actualité ?

1https://www.natpro.be/planbee/  
2http://biodiversite.wallonie.be/fr/plan-maya.html?IDC=5617  
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